



JORNADAS “Estrategia para la Competitividad de Andalucía y su Marco de Financiación” (2007-2013)

Consejo Económico y Social de Andalucía
Sevilla, 28 y 29 de Noviembre de 2007

ACTO DE INAGURACIÓN

Felicitar y agradecer al Consejo, del que formamos parte, en la persona de su Presidente, la oportunidad y el acierto por la organización de estas Jornadas de un tema de tanta actualidad.

La Estrategia para la Competitividad de Andalucía es el marco de referencia de Planificación económica del Gobierno andaluz para el periodo que se corresponde con las Perspectivas financieras de la UE para 2007-2013.

Este Documento sucede al Plan Económico siglo XXI y al Plan de Desarrollo Regional de Andalucía (2000-2007) y se incorpora al Marco Estratégico Nacional de Referencia para su envío a la UE y su posterior aprobación y asignación de recursos financieros.

La Estrategia es fruto de la experiencia de participación de los agentes económicos y sociales en la elaboración en este tipo de planes, junto al Gobierno de la Junta de Andalucía, en el marco de lo establecido en el VI Acuerdo de Concertación Social.

Por tanto, la participación en la elaboración y en el desarrollo de todos los planes que lo integran, ponen de manifiesto la cooperación de los agentes económicos y sociales con el Gobierno andaluz en la planificación económica.



En la actualidad nos encontramos en una senda de crecimiento ininterrumpido en los últimos 14 años y en el que las previsiones económicas para el próximo año elaboradas por la Consejería de Economía y Hacienda son optimistas y factibles.

PREVISIONES MACROECONÓMICAS		
OFERTA	2007	2008
• Producto Interior Bruto (mill. de euros)	147.175	157.182
• Nominal (% de variación anual)	7,5	6,8
• Real (% de variación anual)	3,8	3,4
• Deflactor del PIB	3,2	3,3
MERCADO DE TRABAJO		
• Ocupados EPA (nº de personas)	3.238.000	3.348.000
• Tasa de actividad (%)	56,1	56,8
• Productividad	0,4	0,6

Esto permitirá avanzar en la convergencia con las economías de referencia y la **creación de 110.000 empleos netos**.

Por tanto se pretende **alcanzar en 2008, los 3,3 millones de ocupados**.

CRECIMIENTO REAL DEL PIB			
	Andalucía	España	Zona Euro
2008	3,4	3,3	2,5

PIB Andaluz previsto para 2008 → 157.182,7 millones €

PIB per capita previsto en relación con la media UE-27 → 79,5%

Estos datos nos permiten afirmar que cada vez convergemos más en un contexto en el que la población andaluza es más dinámica.

Es verdad que puede existir preocupación sobre las previsiones, pero también es verdad que estos años anteriores se han venido cumpliendo, incluso revisándolas al alza, no sería ningún trauma tener que hacerlas a la baja. Desde nuestro punto de vista creemos necesario no producir alarma y huir del tremedismo.



Sin embargo, esto no implica que no existan otras dificultades en el horizonte: las tasas de paro, la subida de la inflación, los elevados precios internacionales del petróleo y la crisis en el sector de la construcción, por lo que no habría que olvidar que estas presiones inflacionistas pueden deteriorar la renta real de los trabajadores y trabajadoras andaluzas.

Creemos que este **no es el momento para modificar** las previsiones y los indicadores económicos.

Pero debemos prestar atención a las previsiones → Está bajando lentamente el ritmo de crecimiento debido a:

- Crisis de las hipotecas en EE.UU.
- Restricciones financieras en el sector inmobiliario y de la construcción.

No obstante, esto se prevé paliar con al menos la construcción de 700.000 viviendas en los próximos 10 años, de las cuales 300.000 al menos, serán protegidas.

Esta medida está siendo objeto de discusión con los agentes económicos y sociales en el marco de la Concertación social, con el fin de alcanzar un Pacto por la Vivienda en Andalucía donde se implicarán a las Corporaciones Locales a través de la FAMP y a las entidades financieras.

La productividad se genera con el I+D+i y el trabajo cualificado, es decir más educación y más conocimiento, y es necesario aumentarla ya que sino hay productividad difícilmente nuestras empresas van a ser competitivas, pero esto implica que hay que repartir de forma más equilibrada y mejor la riqueza que se genera.

El presupuesto de la C.A. para 2008 se adecua a:

- Las directrices del VI Acuerdo de Concertación social
- Las orientaciones estratégicas de las Perspectivas Financieras de la UE 2007-2013
- Las previsiones de la Estrategia de Competitividad de Andalucía 2007-2013.



Queremos significar que una bajada en la previsión del crecimiento de la economía no afectaría al presupuesto de ingresos previsto, ya que sólo el 13% del presupuesto son recursos propios de la Junta de Andalucía, mientras que el resto son transferencias.

Los agoreros para el periodo de programación 2007-2013 pregonaban que íbamos a perder 6.000 mill. €. La realidad es que vamos a recibir 2.000 mill. € más, que representa un 17,5% más que en el anterior periodo.

Fondos europeos en el Presupuesto de la C.A. andaluza en 2008 → 982 mill. € que representan un 14,6% más que en 2007

Para terminar quiero concluir diciendo que “**Somos una región con fondos diseñados para converger, cuando en realidad somos una región de Competitividad**” aprovechemos el marco financiero para 2007-2013 para dar un salto cualitativo y poner Andalucía en la situación preferente que se merece.

Buen trabajo y muchas gracias